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ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO GESTOR CABUÇU DE BAIXO, PERÍMETROS 
DE AÇÃO INTEGRADA 4 E 5.   
 
Aos dezenove dias do mês de abril do ano de dois mil de vinte e três, nas 
dependências do CRAS Brasilândia II, localizado à Rua Ibiraiaras, nº 372 – 
Brasilândia – SP, às quinze horas (15h00min), reuniram-se os conselheiros eleitos 
do Conselho Gestor Cabuçu de Baixo dos Perímetros de Ação Integrada (PAIs) 4 e 
5, representantes da Sociedade Civil: Conselheiro Titular Quintino José Viana; 
Conselheira Suplente Tiffany Paulino de Souza; Conselheiro Titular Raimundo Silva 
de Jesus; Conselheiro Suplente Anderson de Jesus Souza; Conselheira Titular Vera 
Lucia Hoyte; Conselheira Titular Iara Aparecida Ribeiro; e Conselheira Suplente 
Maria da Silva Souza. O Poder Público foi representado pela Coordenadora do 
Conselho, a técnica social, Glécia Morena Duarte da Secretaria Municipal de 
Habitação – SEHAB/DTS – Norte; Enoque Bispo Silva, Conselheiro Titular pela 
Subprefeitura Freguesia do Ó/Brasilândia; Deodoro Antonio Oliveira Vaz, 
Conselheiro Titular pela Secretaria Municipal do Verde e Meio Ambiente – SVMA; 
Reginaldo Batista dos Santos, Conselheiro Titular pela Companhia de Saneamento 
Básico de São Paulo – SABESP. Participaram como convidados (as) dessa reunião, 
Heitor Sertão, Chefe de Gabinete da Subprefeitura Freguesia do Ó/Brasilândia e as 
Assistentes Sociais da equipe da Companhia Brasileira de Projetos e 
Empreendimentos – COBRAPE, Rosana Aparecida Pereira e Rosilda Maria de 
Andrade. Conselheiros (as) representantes da Sociedade Civil com ausentes 
justificativa: Conselheiro Suplente Jonatha Diego de Sena Roza; Conselheira Titular 
Noemia Oliveira Mendonça; Conselheira Titular Lucimeire Gomes da Silva Souza; 
Conselheira Suplente Tatiane Vieira dos Santos. Conselheiros (as) representantes 
do Poder Público ausentes: Conselheira Suplente Cibele Nunes de Trindade pela 
Secretaria Municipal de Habitação – SEHAB/ DTS - Norte; Conselheira Suplente 
Sueli de Almeida Venâncio pela Subprefeitura Freguesia do Ó/ Brasilândia; 
Conselheira Titular Jussara Maciel Messias Rubin Cardoso e Conselheiro Suplente 
Jean Carlos Vilas Boas Sasso pela Secretaria Municipal de Educação – SME; 
Conselheiro Suplente Maria Paula Marcondes Flit pela Secretaria Municipal do 
Verde e Meio Ambiente - SVMA; Conselheiro Suplente Claudio Rodrigues Alves pela 
Companhia de Saneamento Básico de São Paulo - SABESP. A Conselheira 
Suplente do segmento sociedade civil Simone de Oliveira Torres Brasiliano, 
apresentou à Coordenadora e demais membros do Conselho Gesto, carta de 
renúncia do cargo para o qual foi eleita. A coordenadora do conselho gestor, a Sra. 
Glécia Morena, iniciou a reunião apresentando as pautas do dia: 1) Reflexões sobre 
a reunião com o Sr. Secretário de Habitação; 2) Proposta de escolha de 
representantes do conselho gestor para acompanhar a vistoria no Jardim Paraná; 3) 
Análise da participação dos conselheiros durante a reunião no gabinete; e 4) 
Trabalho de SEHAB (legislação); A coordenadora Glécia, inicia a reunião destinando 
espaço de fala de 15min aos presentes para informes. Senhora Iara cita a enchente 
ocorrida dias antes e propõe campanha educativa na comunidade relacionada ao 
descarte de resíduos sólidos. Solicita apoio do poder público para promover a ação. 
Senhor Reginaldo, representante da Sabesp, informa que estão disponíveis à 
comunidade 03 (três) postos de atendimento presencial, sendo na Fábrica de 
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Cultura, Subprefeitura Freguesia do Ó e supermercado Andorinha, com ações 
ambientais em parceria com a população, onde nestes postos estão disponíveis 
materiais de divulgação para campanhas educativas com foco principal em crianças. 
Glécia sugere que a senhora Iara articule a ação com o senhor Reginaldo. Este 
explica que, para realizar ações no território é necessário verificação de região, 
estas têm setorização diferente. Diante da ratificação do problema por demais 
conselheiros da sociedade civil, senhor Reginaldo orienta aos presentes fazer 
denúncia pelo telefone 156SP, comunicando a municipalidade o descarte irregular 
de lixo e entulho de obra por veículos diversos em local inapropriado no território e 
comunicar à Secretaria do Verde e Meio Ambiente através de documento elaborado 
pelo Conselho. O conselheiro Raimundo cita que o problema é grave e antigo, mas 
que este se agravou após o aterramento do piscinão natural existente no local e com 
as ocupações no local denominado Capadócia. Questiona quem é o responsável 
pelo aterramento. Informa que protocolou documento à SABESP e não teve retorno. 
Esclarece que os conselheiros se sentem impotentes frente à comunidade quando 
não obtém retorno das solicitações protocoladas junto ao poder público e são 
questionados pela população quando convidados para participar das reuniões. O 
conselheiro Reginaldo orienta os conselheiros elaboraram documento com conteúdo 
desta reunião e entregar a ele que fará chegar ao setor responsável. O chefe de 
gabinete da Subprefeitura senhor Heitor cita o trabalho de despoluição realizado no 
Rio Pinheiros como sendo positivo e que o trabalho será estendido ao Rio Tiete. 
Senhor Quintino relata que após a colocação das tubulações na Cantídio Sampaio o 
problema apareceu. Dando início a pauta. Senhora Glécia questiona sobre a leitura 
da ATA da reunião realizada no dia 16.02.2023, onde estes confirmaram a leitura e 
deu-se a aprovação pelos presentes. Com relação ao segundo tema: Reflexões 
sobre a reunião com o senhor Secretário de Habitação, Glécia faz breve explanação 
sobre a visita da autoridade no território, fala à comunidade no CEU PAZ e reunião 
com a presença dos conselheiros no gabinete da SEHAB. Pergunta: Qual a 
percepção dos conselheiros sobre a reunião no gabinete? Os conselheiros viram 
como positiva a participação. Tomando a palavra, o conselheiro Anderson cita as 
falas desconexas entre SEHAB e SIURB. Conselheira Vera concorda com a fala do 
senhor Anderson e propõe realizar visita no Jardim Damasceno e priorizar o que foi 
liberado pelo Secretário, incluindo áreas menores e com menor custo. Glécia explica 
a ausência de alinhamento de informações entre o poder público quando estes não 
conseguem se falar quando da saída do cargo político. As informações ficam 
desconexas por isso a importância de reuniões. Senhor Raimundo relata que na 
reunião a Coordenadora de Regularização Fundiária (CRF) comprometeu-se a 
realizar levantamento das áreas para inclusão no Plano de Metas e apresentar 
desmembramento da área para expedição de matrícula individualizada. Sugere 
cobra devolutiva do setor responsável. Ainda fazendo uso da palavra senhor 
Raimundo cita a fala do Secretário em relação ao programa RENOVA que disse que 
este não tem mais validade. Fala esta corrigida que cita que, o programa teve 
sentido quando criado e que em algumas áreas não foi utilizado e precisa de 
atualização. O conselheiro Raimundo solicita nova apresentação do programa ao 
Conselho Gestor. O conselheiro Anderson informa aos presentes sobre as 
ocupações na encosta do CEU PAZ onde as moradias estão sendo construídas de 
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alvenaria e não mais madeira. Com estimativa de mais ou menos 1.000 (mil) 
ocupações. Prosseguindo, senhora Glécia informa aos presentes sobre data de 
vistoria a ser realizada no Jardim Paraná agendada para o dia 04.05.2023, e sugere 
indicação de representantes do conselho para acompanhar a presente. 
Disponibilização e indicação dos conselheiros: Anderson, Tiffany, Quintino e 
Lucimeire. A coordenadora Glécia apresenta proposta de cronograma para 
apresentação dos projetos ao Conselho Gestor: Acordado entre os presentes: 
Reunião on line via aplicativo Microsoft Teams, agendada para o dia 27.04.2023, às 
14h, apresentação do projeto Jardim Paraná (PAI 5); Reuniões presenciais 
agendadas para os dias 16 e 23.05.2023, às 15h, no CRAS Brasilândia, 
apresentação dos projetos do Perímetro de Ação Integrada (PAI 4). Senhora Glécia 
esclarece aos presentes que, por solicitação do Conselho, representantes da 
Secretaria Municipal de Infraestrutura Urbana e Obras (SIURB), irão participar de 
reunião deste e que no período sugerido estará em férias. Sugere ao estes adiar a 
reunião ordinária do mês de junho para ser realizada no mês de julho como 
extraordinária com tempo hábil para o poder público alinhar informações. Os 
presentes concordam e sugerido e votado o dia da próxima reunião do dia 
05.07.2023. Sem mais a acrescentar, fica acordado entre os presentes: 
 

✓ Solicitar resposta da Coordenadoria de Regularização Fundiária quanto aos 
compromissos assumidos em reunião realizada no gabinete da SEHAB. 

 
A presente ATA foi lavrada pela técnica Rosana Aparecida Pereira. 
 


